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令和５年 鳥羽市教育委員会会議録 

 

第 8回 定例会 

 

 

                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                  

 

場 所     鳥羽市立図書館 会議室 

 

期 日     令和５年８月２８日（月） 

 

開 会     午後１時３０分 

 

閉 会     午後３時３０分 

 

 

出席委員 

委   員    中 村 和 久 

委   員    浅 尾 美 沙 

委   員    中 島 幸 代 

委   員    奥 村 楠 治 

教 育 長    小  竹   篤 

 

 

出席職員（説明員及び書記） 

総 務 課 長    岡 本 昭 太 

学校教育課長   山 下 幸 也 

生涯学習課長   奥 村 太 郎 

（書 記） 

総務課庶務係員  宇仁田 舞 歩 
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件   名 
日程第１ 

会議録（令和 5年第 7回定例会）の承認について 

意見及び指摘事項 

及び 

事務局説明 

 

【意見・指摘】 

なし 

 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第２ 

  諸報告について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

報 告 事 項 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．教育長諸活動  

7月 26日(水) 定例教育委員会【事務局】 

  課長会議（Zoom）【事務局】 

  部活動検討委員会【市民体育館】 

28日(金) 鳥羽みなとまつり【佐田浜周辺】 

鳥羽市青少年育成市民会議巡視【佐田浜周辺】 

29日(土) 佐田浜クリーン作戦【佐田浜周辺】 

30日(日) 親子でカヌー教室【本浦小白浜】 

31日(月) 市校長会【扇芳閣】 

  政策会議【市長室】 

8月１日(火) 中体連県相撲大会【神宮相撲場】 

  20歳（ハタチ）の会実行委員会【市民体育館】 

2日(水) 「もんど会」参加【鳥羽国際ホテル】 

3日(木) 安楽島小学校学校運営協議会参加【安楽島小学校】 

4日(金) 小学校陸上東海大会参加者市長表敬訪問【市長室】 

  中学校東海大会参加者市長表敬訪問（柔道、相撲、陸上）

     【市長室】 

7日(月) 市議会本議会【本会議場】 

  サンタバーバラ中学生派遣受け入れ  

8日(火) 市教頭会【市武道館】 

9日(水) 学校魅力化フォーラム（Zoom）【教育長室】 

10日(木) 部活動検討委員会事務局内会議【教育長室】 

  サンタバーバラ派遣中学生歓迎会【国際ホテル】 

14日(月) 災害対策連絡会議【市長室】 

18日(金) 事務局会議【教育長室】 

  大規模政策ハード事業 2役ヒアリング【市長室】 

  「寝屋子の島留学」実施委員会【答志ｺﾐｭﾆﾃｨｰｱﾘｰﾅ】 

19日(土)  Gather-ing in TOBA開講式【鳥羽高校】 
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報 告 事 項 

 

 

 

 

20日(日)～27日（日） 

第 14回全国離島交流中学生野球大会（離島甲子園） 

 【奄美大島】 

28日(月) 定例教育委員会【市図書館】 

教育長説明 

及び質疑応答 

２．諸報告 

１．教育長の業務報告 

（教育長） 

業務報告ですが、主なものを報告させていただきます。 

8 月 3 日の安楽島小学校学校運営協議会に参加し、校舎の改修等について

話し合いを行いました。8月 10日はサンタバーバラ派遣中学生のレセプショ

ンを行いました。8月 20日から奄美大島で開催された離島甲子園に参加し、

鳥羽市から答志中学校の生徒 15 名と鳥羽東中学校へ区域外就学している 2

名の計 17名が参加しました。奄美大島も自然が豊かで、子ども達も楽しんで

いる様子でした。 

報告は以上です。 

 

（教育委員 B） 

 離島甲子園に参加する費用はどのようになっていますか。 

 

（教育長） 

 「全国離島交流中学生野球大会」へ参加する費用として 250 万円の会費等

負担金を支出し、財源はふるさと創生基金繰入金を充てています。 

 

（教育委員 B） 

現在、答志中学校グラウンドの内野は、草が生い茂っており、イレギュラ

ーバウンドが起こりやすい状態です。市の財源も使っているということを子

ども達にも伝え、離島甲子園に出場するまでの過程で、環境を整え、目標を

もって練習することも大事なのではないかと思います。 

 

（教育長） 

 子ども達自身も交流するという意識は持っており、参加者と交流している

様子がありました。離島甲子園に参加する意味の意識付けを強く持つことも

大事だと思いますので、来年以降も伝えていきたいと思います。 
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教育長説明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．児童生徒及び学校の状況・情報交換 

（１）令和 5年度「全国学力・学習状況調査」の結果と分析 

 （教育長） 

 4 月の第二火曜日に実施された「全国学力・学習状況調査」の結果報告を

お願いします。 

 

 （学校教育課長） 

 資料説明。省略 

  

 （教育長）  

 英語教育については、答志中学校と神島中学校でアプリを活用しています。 

今回の結果から数値を見る限り、家庭学習でもアプリなどの ICT を活用し

ていることが推測されます。 

 

（教育委員 B） 

英検などの英語学習に力を注いでいる中で、「英語の勉強は大切だと思いま

すか」という設問に対し、「思う」、「どちらかといえば思う」と回答した中学

生の数値が低いことから、英語を学習する重要性について教えることも大事

なのではないかと感じました。 

 

 （教育長） 

 語学学習については、習慣化することで身につくことも大いにあると考え

ていますので、今後学習の進め方については、検討していかなければならな

いと思います。 

「全国学力・学習状況調査」の結果は、ホームページ等に掲載させていただ

きます。 

 

（２）小中学生の上位大会での活躍 

（教育長） 

 第 72回鳥羽志摩中学校陸上競技大会の結果を報告します。鳥羽東中学校が

総合優勝し、各学校の生徒も活躍しました。 

 

（教育委員 B） 

鳥羽市の陸上のレベルは上っている印象ですか。 
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

（教育長） 

 生徒数が減少している分、以前のように 100ｍを 11秒台で走る子が何人か

いるといった状況ではないという印象です。 

小学校の東海大会には、5年生と 6年生が一人ずつ出場しました。 

 

（３）9月 1日の 2学期始業式に向けて 

（教育長） 

 夏休み明けの毎年 9月 1 日は、中高生の自死が一番多い時期となる傾向に

あります。夏休み後半には、各学校長に対して、不登校傾向の生徒に事前に

連絡を取るなどケアをしてほしいと連絡をしています。 

 

件   名 
日程第３ 議案第 41号 

 就学等に関する規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（総務課長） 資料に基づき説明 

就学等に関する規則の一部を改正する規則を次のように定めることを提案

します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 42号 

 鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例の意見の申出について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市立海の博物館の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例を

次のように定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

 

 

 

 



 

 6 

件   名 
日程第３ 議案第 43号 

 鳥羽市文化財保護規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市文化財保護規則の一部を改正する規則を次のように定めることを提

案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 44号 

 鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の意見の申出について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例の一部を改正する条例を次の

ように定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 

 

件   名 
日程第３ 議案第 45号 

 鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部改正について 

担 当 課 説 明 等 

（生涯学習課長） 資料に基づき説明 

鳥羽市運動施設の設置及び管理に関する条例施行規則の一部を改正する規

則を次のように定めることを提案します。 

委員質疑確認 

及び 

事務局応答説明 

【質疑・応答／意見】 

  なし 

議 事 結 果 承 認 
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件   名 日程第４ その他 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

4．今月のテーマ 

（1）その他 各課の課題と取り組み 

（教育長） 

 答志地区において、未就学児から中学生までの保護者に対して「答志中学

校統合についてのアンケート」を実施しました。 

 

結果報告（省略） 

 

今後、アンケート結果を答志の方々にどのように示していくかということ

を考えていかないといけません。保護者に対しては、アンケート調査結果を

2 学期中に報告し、その後地域の方々とも話し合いをしなければならないと

考えています。 

答志の保護者と教育委員会が話し合うのだけではなく、答志の保護者同士

で意見を交換することも重要だと思います。統合した場合の通学の条件につ

いても、菅島や桃取地区からの通学条件と合わせていく必要があることや、

答志港から和具経由で佐田浜港までの所要時間が 1 時間弱かかることについ

ても検討していく必要があります。 

 

（教育委員 A）                 

学校統合については、慎重に進めていく必要があると感じました。答志中

学校の学校訪問に行くと、生徒の独自性もあり、学力面も含めて、しっかり

と育っている印象があります。ただ統合をすべきという意見もありますので、

取り組みをしていく必要があると考えています。 

統合することに対してメリットとデメリットを考えたときに、メリットが

増えた状況でないと統合するのは難しいと感じました。 

 

（教育委員 B） 

 教育長が言われたように保護者同士で話をすることが大事かと思います

し、10 年後 20 年後を見据え、長い目で見たときのメリットとデメリットを

示しながら保護者や地域と話合いをすることも必要になってくると思いま

す。 

 

（教育委員 A） 

 旧長岡中学校が統合した際に、旧長岡中学校では、不登校傾向にあった生

徒が鳥羽東中学校で友達ができて登校できるようになったといった事例も聞

きました。逆に中学 3 年生の生徒が統合してから、不登校になった生徒もい

ました。積極的にいけない生徒や中学 3 年生は受験もあり、その時期に統合
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教 育 長 説 明 

及び質疑応答 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

するのはデメリットなのかなと感じますし、保護者が不安な点は、人間関係

や受験のことだと思います。統合すべきという意見もある中で、加茂中学校

の学校選択制の様子を見ながら、答志中学校も一定期間学校選択制を設ける

ということも検討するといいのではないかと思います。 

 

（教育長） 

 統合するときに難しくなるところは、人間関係であり、生徒一人一人違い

ますので、分からないところでもあると思っています。部活動については、

選択肢が少ないことで、運動が苦手でも運動部に入部している生徒もいるの

ではないかなと思っており、統合することで、部活動の選択肢が増えること

は、良いことではないかと思っています。 

 

（教育長） 

 何か情報共有することはありますか。 

 

（生涯学習課長） 

 国の重要無形民俗文化財である鳥羽・志摩の海女文化ですが、以前からユ

ネスコ無形文化遺産を目指した取り組みをしています。海女文化は石川県輪

島や福井県など全国にありますが、ユネスコ無形文化遺産の登録はされてい

ません。また、ユネスコ無形文化遺産への登録は方針転換があり、登録の申

請をする際は、似たような文化はグルーピングして申請するようになりまし

た。そのような中で、岐阜市から長良川の鵜飼文化と鳥羽・志摩の海女文化

で協力していけないかという話がありましたので、まだ検討段階ですが情報

共有させていただきます。 

 

（総務課長） 

 鳥羽東中学校大規模修繕工事の進捗状況ですが、夏休み期間に職員室等の

改修工事を行っており、予定通り進んでいます。2 学期が始まってからも工

事は進めていきますが、生徒の授業等に支障のないよう調整しながら進めて

いきます。 

 

（教育委員 A） 

 市民運動会について、どのように考えていますか。 

 

（生涯学習課長）  

 現在、様々な案を検討しており、市全体でみても、新たな事業が増加して

いる中で、事業を増やすのではなく、既存の事業で規模を大きくすることな

ども考えています。 
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教育長説明及び 

質疑 

 

  

（教育長） 

 市民運動会が休止していた理由は、中止となった「三重とこわか国体」の

準備やコロナウイルスの影響でした。今後、形を変えながらどのように実施

していくかということを考えていかなければいけないと思っています。 

 

（教育委員 D） 

 これまで市民運動会のあった 10 月は鳥羽の月としてイベントが多い月で

もあります。他団体の事業ともバランスを図りながら実施すること等も大事

なのではないかと思います。 

 

（教育長） 

最後に後援名義使用承認について、報告をお願いします。 

   

（総務課係員） 

今回の申請は 9件です。新規 3件はありました。 

＜新規申請の内容について、教育委員と事務局で協議＞ 

 

【承認 2件、未承認 1件】 

 

議 事 結 果 承 認 

 

午後３時３０分  閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


